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令和 5 年 第 7回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和 5年 9月 11日(月) ～ 9月 15日(金) 

順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 稲作農家支援取組について 

近年の農業資材、原料等の高騰する状況にあって稲作農家に対する支援策に
ついて、現状説明を求める。 

 

２ 児童生徒の生成 AI利用について 

児童生徒の利活用について、どう対応なさっているのか、説明を求める。 

 

３ 学校部活動の部活指導員について 

部活指導員の配置希望枠及び配置状況の説明を求める。 

 

４ 児童生徒修学旅行費徴収について 

保護者の事前納付について、負担軽減を考慮する徴収はできないのか、解答
を求める。 

 

５ 陸上自衛隊による日米実動訓練（レゾリュート・ドラゴン 23）について 

陸上自衛隊と米海兵隊の共同訓練が 10月 14日～31日の期間に計画され、
石垣島でも行われるようですが、中山市長の対応を伺う。 

 

２ １番 

仲嶺 忠師 

（質問席） 

１ 漁業者支援について 

IoTシステム（パヤオナビ）を活用した持続可能な漁業について 

 

２ 生活保護制度について 

（１）生活保護制度を利用する要件について 

（２）生活保護制度利用時における制限事項について 

（３）本市における生活保護制度利用者の現状と課題について 

 

３ 副市長の選任について 

（１）副市長の職務並びに役割について 

（２）副市長の選任における市長の考えについて 

 

３ 21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ 台風の影響による物流の停滞で生じる食料・生鮮食品・衛生用品等の不足を
緩和する備蓄対策について 

（１）台風６号の影響による物流の停滞で品不足が生じたが、病院や介護施設で
入院患者・入所者の食事に使用する生鮮食品並びに食材の確保はどのような
状況であったか 

（２）石垣市地域防災計画資料編 P71「災害時における被災者に対する防災活動
協力に関する協定書」の内容とはどのような災害を想定しているものか 

（３）給食センターでは給食に使用する何日分の食材備蓄が可能か 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（４）石垣市地域防災計画における衛生用品（おむつ子供用・介護用・生理用
品）の備蓄数と何日分の想定か 

（５）家庭でのローリングストック推奨について 

 

２ 石垣市の歴史的資料の収集について 

（１）石垣島-南嶋
なんとう

民俗資料館閉館にあたり八重山民政府の知事に任命された吉
野高善氏が収集した歴史的資料の調査・保存の必要性について 

（２）吉野高善氏の人物像、功績はどのように把握されているか 

（３）特にマラリア根絶に向けての取組は後世に残す八重山の貴重な歴史と考え
るが調査収集する必要性について 

 

３ 北西部住民への地域政策について 

北西部において公民館敷地並びに隣接地を使用したグランドゴルフなどでの
運動は地域高齢者の楽しみであり健康増進につながっていると考えるが、設置
されているトイレは和式が多く膝腰への負担で洋式化を求める声がある。しか
しながら地域住民だけでは改修や水回りの修繕が困難なこともあり、行政での
取組ができないか 

 

４ 川平コミュニティ施設（仮称）について 

（１）川平風致公園整備計画の内容と目的、並びに川平コミュニティ施設建設に
至る経緯の説明 

（２）設置・管理条例は令和５年１月に成立したがいつ運営開始予定か 

 

５ 公共交通・路線バスの実態調査について 

八重山特別支援学校の生徒が自立を目指す公共バス通学にて満員で乗れない
ことがある。公共交通としての路線バス乗車実態調査について 

 

４ ８番 

後上里 厚司 

（自席） 

１ 畜産について 

  海外輸出について 

 

２ 津波対策について 

  高台移転の取組について 

 

３ 米原キャンプ場について 

  再開に向けて 

 

４ 北部地区活性化について 

  休校中の平久保小学校について 

 

５ 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）石垣駐屯地からの排水問題について 

（２）PAC3の配備継続について 

（３）米軍掃海艦「パイオニア」の寄港について 

（４）自衛隊沖縄地方協力本部による市有地の調査について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（５）自衛官募集の市役所ロビーでの展示について 

 

２ 教育行政について 

（１）学校給食の無償化について 

（２）単独調理校の養護教諭が栄養士の業務を兼ねていることについて 

（３）教材費の会計について 

（４）旧盆の特別休暇の取扱いについて 

 

３ 福祉行政について 

  歩道の点字ブロックの設置について 

 

４ マイナンバーカードについて 

（１）石垣市における申請率、交付率について 

（２）取り置かれているカード数、返納されたカード数について 

（３）石垣市でのトラブルについて 

 

６ ３番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 水道水の安全性について 

（１）水質検査について（場所、内容、頻度） 

（２）水道管の老朽化の現状と今後の対応について 

  ア 法定耐用年数 40年を超える管の割合 

  イ アセットマネジメントについて（何年程度のスパンで策定しているの
か、管の耐用年数を何年に設定しているのか） 

  ウ 老朽化した水道管が取替えられるのは１年間でどれくらいの割合か、更
新の優先順位はどのようにしているのか 

 

２ 水道事業について 

（１）白水原水調整池整備について（整備スケジュールと見通し） 

（２）石垣浄水場の更新について（計画） 

（３）水道料金はどのように考えているのか 

 

３ 空き家対策について 

（１）本市の空き家件数（全部把握しているのか、把握している数） 

（２）空き家等対策計画の概要 

（３）「石垣市空き家バンク制度」の内容 

（４）何年間も空き家になっている物件に対して所有者と連絡が取れているの
か、固定資産税は徴収できているのか 

（５）放置されたままの空き家の草木の管理はどうしたらいいのか 

 

４ 学校の修繕・修理について 

  補正予算の内容と今後の予定 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 栄養機能食品が保管されている件について 

  保管されている理由 

 

６ 給食センター調理場の環境について 

（１） 調理場が暑すぎる状況について（理由と対策） 

（２） 調理場の人数は足りているか 

 

７ ９番 

箕底 用一 

（自席） 

１ 石垣管内における道路標識や道路標示（ライン）について 

（１）道路標識及び標示の意義について 

（２）他の自治体で道路標識や道路標示等が原因となる事故や判例について 

 

２ 大型クルーズ船寄港に伴うヘルプミーの課題等と今後の対策について 

 

３ 石垣空港ターミナル玄関口前の駐車場連絡通路における雨よけ対策強化拡張
の必要性について 

 

４ 国際線就航に向けた関係機関や団体との調整について 

 

５ 島内外から米原キャンプ場の再開を望む声が寄せられていることについて 

 

６ 沖縄県が調査した離島のガソリン高騰に伴う住民生活や移住定住促進への大
きなダメージについて 

 

８ 22番 

仲間 均 

（自席） 

１ 平久保駐車場問題 

（１）当初の予定地から変更となった経緯について 

（２）当初予定地の地権者との話し合いについて 

（３）今後の整備事業について 

 

２ 平久保半島エコロード整備事業 

（１）同事業の供用開始後の利用状況について 

（２）利用者からの苦情について 

（３）同事業の見直しを含め再検討について 

 

３ 石垣漁港施設整備 

（１）石垣漁港の巻上げ機の現状について 

（２）漁民からの要望について 

（３）巻上げ機新設について 

 

４ 尖閣諸島海洋調査及び上陸調査について 

（１）調査時期と内容について 

（２）１回目と２回目の調査の違いについて 

（３）上陸調査実施について 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

９ ５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ スポーツ環境（部活動）について 

（１）児童生徒の公共施設利用料徴収について 

（２）野球場のリニューアルに向けての進捗状況について 

（３）児童・生徒派遣費補助事業の現状、増額について 

（４）市民プール建替え計画について 

（５）スポーツコミッション事業について 

 

２ 熱中症対策について 

（１）市民への啓発方法、熱中症救急搬送数について 

（２）学校現場における熱中症がおきた数、また熱中症対策について 

 

３ 港湾整備について 

（１）サザンゲートブリッジ下の放置船、放置車両の対応について 

（２）マリーナにおける盗難防止対策について 

 

４ 市水道事業について 

（１）渇水が起きる原因について 

（２）白水原水調整池整備状況、予定について 

（３）水道施設における耐震度調査について 

（４）市内ダムの用途、浚渫の必要性について 

 

５ ５万人達成 BBQについて 

（１）BBQの趣旨目的について 

（２）BBQ開催で見込める成果について 

（３）処理水食品輸入規制措置等の影響を受ける福島県や東北産の水産物を取り
入れて支援応援できないかについて 

 

10 14番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 都市計画 

（１）旧空港跡地土地区画整理事業 

  ア 現在の進捗状況について 

  イ 公共インフラの整備について 

  ウ 事業進捗における現時点での課題について 

（２）用途地域変更後の土地の有効活用 

  ア 南大浜地区における効果について 

  イ 地価上昇の状況について 

 

２ 土地規制法 

（１）土地規制法とは何か 

   法適用にあたっての当局の対応 

（２）指定地域や地権者への理解 

  ア 当該地域周辺住民や地権者への説明会の実施 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

  イ 市民への広報周知について 

（３）まちづくりへの影響について 

 

３ 幼稚園・保育園運営 

（１）伊原間認定こども園の開園日程 

   開園までのスケジュール 

（２）今後、５名以下の小規模園は休園となるのか 

 

４ 給食費無償化 

  石垣市の進める段階的給食費無償化における次の段階の構想について 

 

11 ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 国際クルーズ船受入について 

（１）昨年度の受入状況について 

（２）今後の日程について 

 

２ 市内景気動向について 

（１）石垣市景況調査日程等について 

（２）石垣市中小企業振興会議について 

 

３ 乗務員不足について 

  公共交通乗務員確保支援事業について 

 

４ 市内通信環境について 

（１）５Gサービスについて 

（２）無料Wi-Fi環境について 

 

５ 八重山食肉センターについて 

（１）決算状況について 

（２）今後の展開について 

 

12 18番 

砥板 芳行 

（自席） 

１ 都市計画・農地転用 

川平石良原
いせらばり

リゾートホテル計画農地転用事業の現状及び川平地域景観地区の
見直しについて 

 

２ 市庁舎跡地活用 

（１）石垣市庁舎跡地活用事業 

  ア 優先交渉権者の概要 

  イ 選定された事業概要 

  ウ 借地料の算定根拠 

  エ 前回プロポーザルとの違い 
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順

番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 水道部窓口対応 

  水道料金納付に関する市民問い合わせの対応について 

 

４ 公園管理 

（１）新栄公園東屋他施設使用制限 

（２）米原キャンプ場廃止条例及び米原海岸管理体制 

 

13 12番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 児童・生徒派遣費補助事業の実施要項の見直しについて 

同事業開始後 10年以上が経過し、LCCの撤退や物価高騰など状況が変化し
ており、抜本的な実施要項の見直しが必要だと考えるが当局の見解を伺う。 

 

２ 学校給食等における地元食材の積極的な使用について 

先日の台風で長期間日用品などの物資が入らず、市民の生活に影響が及んだ
が、地元で生産されている商品は店頭に並び地元食材の重要さを改めて認識し
ているところだが、地産地消を確立するためにも、行政も地元食材を優先的に
使用する必要があると考えるが当局の見解を伺う。 

 

３ 石垣市たい肥センターの赤字経営について 

長年赤字経営が続く同センターだが、石垣市の第８次行政改革大綱で令和７
年度までに黒字化を目指すとしているが、どのような計画なのか、当局の説明
を求める。 

 

14 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 畜産行政について 

（１） セリ子牛の県外出荷に伴う輸送リスクについて 

対応、対策について 

（２） 配合飼料等の支援策について 

飼料高騰が続いているが支援はあるか 

（３） 子牛セリ値の暴落について 

  ア セリ値が暴落しているが、どのように分析しているのか 

  イ どのような対策が取られているのか 

 

２ 白保地区へのバス停上屋の設置について 

  設置の可能性について 

 

３ これからの地域を支える青年会のさらなる活性化について 

  青年会に対する認識について 

 

４ 伊原間のスクールバスについて 

  送迎の対象者は誰ですか 

 

５ 幼児教育保育施設入園・入所加点について 

  企業主導型保育事業所卒園児に対する調整加点について 
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議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

15 ４番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 畜産行政について 

（１）子牛のセリ価格の支援策はあるか 

（２）繁殖農家の支援策は 

 

２ 農業行政について 

（１）委託作業のサトウキビの夏植えの危機について 

（２）化学肥料の高騰対策について 

（３）今年の有害鳥獣駆除対策について 

 

３ 学校給食について 

  地産地消は可能なのか 

 

４ 文化財について 

  カンド原にできた施設の目的は 

 

５ 福祉行政について 

  介護士不足について 

 

16 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 教育行政について 

（１）桃原用昇コレクションの本市での展示会の開催について 

（２）栄養機能食品の保管について 

 

２ 畜産行政について 

（１）八重山郡畜産共進会について 

（２）八重山食肉センターの運営について 

 

３ 観光行政について 

  オーバーツーリズムへの対応について 

 

４ 人事行政について 

（１）分限委員会について 

（２）第４回定例会議員提出議案第 23号「責任者の適切な処分を求める決議」
の処理について 

（３）パワハラ等ハラスメントについて 

（４）職員の昇給昇格と職務給について 

 

17 11番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 公共交通行政について 

（１）本市の観光繁忙期やクルーズ船寄港時に課題となる二次交通不足が深刻だ
が、対策と今後の取組について伺います。 

（２）本市での「自家用有償旅客運送」活用について 

（３）ライドシェア解禁議論について当局のご見解を求めます。 
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議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 農振農用地の除外手続について 

８月 28日の八重山建設産業団体連合会から「農振除外手続きの迅速な対応
について」が本市と市議会に要請されたが、石垣市としての対応について説明
を求めます。 

 

３ 港湾・水産行政について 

（１）南ぬ浜町人工ビーチの利活用について 

（２）同ビーチへの「海の家」設置について 

（３）市内でのプレジャーボートの係留用施設の整備について 

 

４ 市営プールについて 

現在市営プールで藻類が発生し、管理が行き届いていない現状の説明と対策
について説明を求める。 

 

５ 企画行政について 

（１）ゴルフ場付きリゾート施設整備について現在の進捗状況と着工時期の見込
みについて説明を求めます。 

（２）「石垣市デジタル化推進計画」について、現在の進捗状況について説明を
求めます。 

 

18 10番 

石垣 達也 

（質問席） 

１ 国際観光都市にふさわしい公園や緑地、道路などの整備計画について 

（１）道路上にテーブルやイスなどの占有物を置くことが可能となる「歩行者利
便増進道路」について 

（２）「石垣市みどりの基本計画」について概要を伺う。 

（３）本市の「緑の管理」と「公園の管理」について 

（４）公園管理の一元化の可能性について 

 

２ U・Iターンによる人材確保等のため、自治体や企業が奨学金の返済を肩代
わりする「奨学金返還支援制度」の取組について 

（１）市内の各産業分野では人手不足が深刻化しているが、U・Iターンによる
人材確保等のため、自治体や企業が奨学金の返済を肩代わりする「奨学金返
還支援制度」があるが、どのような制度か概要を伺う。 

（２）現在の取組状況について 

（３）今後の取組について 

 

３ 舟蔵公園東側「県営真喜良団地」跡地の利活用について 

（１）県営真喜良団地は解体後、県所有の余剰地となる予定だが、跡地の利活用
について伺う。 

 

４ ふるさと納税は昨年度全国で 9654億円。本市の今後の取組について 

（１）前年度同時期との比較について 

（２）全国のランキングについて 

（３）50億の目標達成について 
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５ こども家庭庁発足に伴うこども子育て環境について 

（１）本年４月のこども家庭庁発足に伴い本市の取組はどのように変わるか。概
要と特に保育環境について伺う。 

（２）保育園について、保護者や保育士が抱える課題について伺う。 

 

19 13番 

内原 英聡 

（質問席） 

 

１ 八重山の食文化の文化財指定について 

  ブンヌスーや霊具盆
りょんぐぶん

などの文化財指定の可能性について 

 

２ 美崎町をはじめ市街地の衛生管理状況 

（１）悪臭改善に向けた取組 

（２）そ族昆虫等駆除の実施体制 

（３）街路樹の強剪定と景観づくり 

 

３ 全面バリアフリー化に向けた多言語案内の拡充 

  市役所が市民へ発行する各種文書や案内、図書について 

 

４ 有事や災害への備えと市長の政治倫理 

（１）市役所新庁舎の地下シェルターについて 

（２）シェルター整備について 

（３）米軍や自衛隊による平時・有事・災害時の民間施設利用 

（４）平時・有事・災害時の遺体収容体制 

 

20 19番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 全国学力テスト結果と対策について 

（１）何年も学力向上していないのはなぜか 

（２）中学数学学力向上対策について 

（３）中学英語学力向上対策について 

 

２ 川平リゾート問題について 

  農地法にかかる違法性はあるか 

 

３ 農振除外について 

（１）農振除外進捗状況について 

（２）「一部見直し」の条件について 

 

４ 国民保護計画について 

（１）特殊標章について 

（２）有事の際の職員の対応について 

（３）シェルターについて 

 

５ 尖閣諸島について 

  尖閣諸島方角等案内表示について 
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21 ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ 給食費公会計について 

（１）今年度納入状況と未納分の状況について 

（２）未納分の督促はどのように行っているか 

（３）学校・センターとの食数照合について 

 

２ 石垣市庁舎跡地活用について 

（１）事業者の提案施設はどのようなものか 

（２）経済効果などはどのように考えているか 

 

３ 公衆トイレについて 

（１）本市の公衆トイレの設置状況について 

（２）維持管理について（清掃の頻度や定期的な検査など） 

（３）トイレのお知らせマークの設置とトイレマップの導入について（調査研究
と進捗状況について） 

 

４ 伊土名地域の行政区域について 

  現状はどのようになっているか 

 

 


